

Siegfried Gehrman:

„Braucht Wissenschaft Mehrsprachigkeit? Sprachen- und gesellschaftspolitische Anmerkungen zur Anglophonisierung der Wissenschaft in Zeiten der Globalisierung“,

in: Zeitschrift für Kultur- und Kollektivwissenschaft, 2022, Vol. 7 (2), SS.13-56.

ABSTRACT

Der nachfolgende Beitrag zur Sprachlichkeit der Wissenschaft in Zeiten der Globalisierung untersucht die unterschiedlichen Logiken und Begründungszusammenhänge einer anglophonisierten vs. einer mehrsprachigen Wissenschaft. Beide sprachliche Entwicklungen generieren völlig unterschiedliche Gewinne und Verluste für das System Wissenschaft und für Prozesse wissenschaftlicher Erkenntnisgewinnung. Ein zentraler Aspekt der Arbeit beschäftigt sich mit Ökonomisierungsprozessen im wissenschaftlich-universitären Feld und deren Rückwirkung auf die Sprache der Wissenschaft und das Publikationsverhalten. Im Fokus der Arbeit steht die Frage, wie unter den Bedingungen einer gegenwärtig immer weiter voranschreitende Anglophonisierung der Forschung eine mehrsprachige Wissenschaft und akademische Bildung aufrechterhalten und weiterentwickelt werden kann.